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Cargaron contra Isusa, Ence y el accionar de la empresa finesa  

Productores uruguayos exigieron que se vaya Botnia 
y cuestionaron la venta de tierras a multinacionales 

“La extranjerización y concentración de la tierra son los
motivos por los cuales estoy en contra de las pasteras”, 
reveló el especialista uruguayo en el modelo monoforestal
de eucalipto y dirigente del Frente Amplio Horacio Zefferino,
quien cuestionó que su partido llegó al poder con un
programa de gobierno que no ha cumplido. “Hablaba de que 
había que frenar la extranjerización de la tierra, pero esto no
se ha concretado y es una incongruencia”, fustigó. El 
productor hortícola de Mercedes Victor Cardona también
sumó su postura contra las plantas y precisó: “A nosotros no 

nos sirve la relocalización. Estamos porque se vayan”. Y aseguró que los 
problemas que tienen en su país se deben a “las pasteras, los eucaliptos y los
agroquímicos”, por lo cual ratificó: “Para nosotros sería fuera Botnia”. Un 
argumento igual promueve el productor agropecuario de Colonia Agraciada
Carlos Vico contra la instalación de Isusa, quien fue más allá y denunció: “Botnia, 
Ence e Isusa son empresas que funcionan todas iguales, comprando
conciencias”. 
 
Isusa 
 
Carlos Vico, quien viene luchando contra la instalación de Isusa, la firma
productora de fertilizantes ubicada en la cuarta sección judicial del departamento
de Soriano, a unos 10 kilómetros de Nueva Palmira, explicó que eligieron ese
lugar para colocarla por la cercanía con el puerto. Igualmente, la lucha para que
se vaya del lugar se debe a que la planta en la localidad de Agraciada tiene como
objetivo central abastecer de ácido sulfúrico a la fábrica de celulosa de Botnia en
Fray Bentos. 
 
En ese sentido, en el programa televisivo Políticamente Incorrecto que se emite
por el Canal 2 de Gualeguaychú, el productor agropecuario de Colonia Agraciada
hizo un recorrido de las acciones efectuadas contra el emprendimiento y recordó:
“Hablamos con muchos políticos, que nos atendieron muy bien mientras
reclamábamos la relocalización o que no se hiciera allí, pero finalmente se
terminó instalando en uno de los mejores lugares”. Justamente, entre otras 
acciones emprendidas, cortaron la ruta 21 en varias oportunidades. Pero el
proyecto siguió adelante.  
 
Además, precisó que “Isusa es una planta de clase C, de producción de ácido 
sulfúrico. Son plantas viejas, que están prohibidas en Europa porque no
absorben todo el ácido y lo restante surge como lluvia ácida” 
 
De todas formas, aseguró que “Botnia, Ence e Isusa son empresas que funcionan 
todas iguales, comprando conciencias”. Y en ese orden graficó: “Lo primero que 
hicieron fue ir a Mercedes, prometer trabajo a la gente y cosas a las escuelas. Y
así compraron voluntades”. Además, apuntó que “fue muy livianito” el 
tratamiento que el tema tuvo en los medios, y que actualmente no se habla de
esto.  
 
Pasteras y el Frente Amplio,  
 
El médico veterinario de Mercedes Horacio Zefferino afirmó que “casi todo el 
espectro político y la prensa está a favor de la plantas de celulosa, por lo que el
pueblo queda en medio de esa situación. Y hoy creo que la mitad de los
ciudadanos de Mercedes están en contra de las pasteras y la forestación, pero
pesa el resto que está a favor. Por eso tenemos que vencer el miedo que existe
entre la gente a estar en contra del gobierno”.  
 
En ese orden, el dirigente del Frente Amplio de Soriano confirmó: “Yo estoy en 
contra de las plantas de celulosa”, al tiempo que recordó: “Incluso en un congreso
del Frente Amplio di mi parecer, recibí el apoyo de muchos actuales funcionarios,
pero hoy no entiendo la posición respecto a lo que se creía tres años atrás. Y no se
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quiere hablar el tema”.  
 
Al ser consultado si el Frente Amplio tiene posibilidades de volver a ser votado en 
los próximos comicios por la mayoría de los uruguayos, respondió: “Fue tan 
desastroso el gobierno anterior, que el FA sigue teniendo condiciones para 
seguir gobernando. Pero este conflicto va a predisponer muchas cosas, aunque 
no puedo aventurar lo que sucederá en el futuro”. 
 
“El FA llegó con un programa de gobierno y se hablaba que había que frenar la 
extranjerización de la tierra, pero esto no se ha concretado y es una 
incongruencia”, graficó el especialista en el modelo monoforestal de eucalipto. Al
respecto, advirtió sobre “la concentración que tienen algunas empresas 
multinacionales sobre las cuatro millones de hectáreas de territorio uruguayo”. 
Por esto, reafirmó: “La extranjerización y concentración de la tierra son los
motivos por los cuales estoy en contra de las pasteras. Además es mucho más 
complicado para un país la concentración de la tierra, porque el poder que 
pueden tener sobre el Estado es alarmante”.  
 
En este contexto, Vico explicó sobre el marco regulatorio de la venta de tierras 
que “en los inicios de los ’90 se compraban tierras a futuro, pero hoy en día las 
empresas compran las tierras con sus propios nombres. No hay una regulación”.  
 
Inclusive Zefferino reveló que “hoy en Mercedes hay 140 familias a las que la 
Municipalidad de Soriano les lleva agua potable porque no tienen, debido a que 
están inmersas en medio de las plantaciones de eucalipto”. 
 
Lucha antipasteras 
 
“A nosotros no nos sirve la relocalización. Estamos porque se vayan. Uruguay es 
tan pequeño que los problemas son las pasteras, los eucaliptos y los 
agroquímicos. Para nosotros sería fuera Botnia”, sentenció el productor hortícola 
de Mercedes Victor Cardona. 
 
Al mismo tiempo, el hombre que viene luchando contra las plantas de celulosas y 
monocultivos, expresó que “hay dos partes para resolver el conflicto: lo que 
puedan hacer los gobiernos y el pueblo”. Pero aunque reconoció que “con el 
pueblo vamos medio lentos”, aseveró que “la unión hace la fuerza y creo que 
vamos a poder salir adelante”.  
 
Por su parte, Vico añadió que hoy “se está conversando del tema de las pasteras 
mucho más que antes, porque el discurso del FA fue contra las multinacionales y 
a favor de la reforma agraria y hoy en día se está llevando a cabo una política 
diferente. Ha cambiado el libreto y se nos está llenando de empresas 
multinacionales, que lo único que hacen es llevarse las riquezas”, reprochó.  
 
Acción de las empresas en las escuelas 
 
El médico veterinario de Mercedes también criticó que “el gobierno permite el 
lavado de cerebro y lo más vil que existe es comprar a los niños, que son los más 
vulnerables”. 
 
Sobre este punto, ejemplificó que “Botnia, en Nueva Palmira, repartía revistas 
hablando de lo bueno que tiene la firma, la forestación y el desarrollo. Y la 
contradicción es que los directivos de la escuela de Liceo casi fueron sumariados 
porque se interesaron en pasar videos sobre distintas plantas, mientras se 
repartió ese otro material y no pasó nada”. Y acotó a su vez que “la semana 
pasada llevaron a lo niños de paseo a la planta de ilusa, mientras hay maestras 
que llevan a los niños a recorrer los cultivos de las empresas”.
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